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Homélie

Aujourd'hui, nous reprenons la lecture du Sermon sur la Montagne,

commencée il y a environ une semaine.  Ce matin, nous avons trois

enseignements isolés de ce Sermon.

Je ne sais vraiment pas quoi penser du premier, qui concerne les

perles à ne pas jeter devant les porcs.  Il nous manque le contexte

dans lequel cette parole a été prononcée, et qui nous permettrait de

comprendre ce que Jésus voulait dire exactement.

Le deuxième enseignement, en revanche, est ce que l'on appelle la

règle d'or :  Traite les autres comme tu voudrais qu'ils te traitent.

Le sens est clair à partir de ce que Jésus ajoute : ceci, dit-il,

résume la loi et les prophètes.  C'est donc le commandement de

l'amour.

Nous désirons tous être aimés, même lorsque nous agissons d'une

manière qui invite les autres à faire exactement le contraire, et même

lorsque nous prétendons ne pas avoir besoin ou ne pas vouloir

d'amour.  Nous avons tous une histoire d'amour assez complexe, depuis

notre première relation avec notre mère lorsque nous étions un petit

bébé jusqu'au moment présent, quel que soit notre âge.  Pour certains,

cette histoire a été plutôt heureuse ; pour d'autres, elle a parfois

été douloureuse.  Pour tous, c'est une histoire avec des hauts et des

bas.  Aimer, c'est faire confiance, c'est se rendre vulnérable. 

L'amour implique le désir d'être aimé en retour, et ce désir n'est

rien d'autre que cela : juste un désir, pas un droit.  Et ce désir

n'est pas toujours satisfait, alors vient la douleur.  Et lorsque nous

avons été blessés, nous sommes tentés de ne plus nous exposer à la

douleur et de ne plus aimer ou du moins de prétendre que nous n'avons

pas besoin d'être aimés.

La seule façon de sortir de ce cercle - je dirais : de ce cercle

infernal - est de contempler l'amour de Dieu dans notre vie.  Dieu a

pris un risque terrible en nous aimant.  Souvent notre réponse a été

pauvre, souvent nous l'avons oublié, souvent nous l'avons blessé. 

Pourtant, il n'a jamais cessé de nous aimer d'un amour tendre,

toujours indulgent, même lorsque nous avons un comportement impossible

à son égard.  Il ne prétend jamais qu'il ne veut pas de notre amour. 

Il ne le force jamais.  Il le reçoit toujours. 

Au fond de nous-mêmes, nous aimerions être traités par les autres
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comme nous sommes traités par Dieu.  Et ce que Jésus dit à chacun

d'entre nous dans ce court texte, c'est : Faites de même.  Traitez

chacun comme je vous traite.

Armand Veilleux
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